

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XL.—Número 11.200

Martes 9 de Enero de 1940

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## ¿Será el cercano Oriente origen de trascendentales acontecimientos?

La política franco-británica en relación a las zonas de mandato

Es evidente que desde hace algún tiempo, la opinión mundial observa atentamente los acontecimientos que se desarrollan en el cercano Oriente, ya que éstos pueden influir de un modo decisivo a que el conflicto actual se extienda de modo insospechado y conduzca al mundo a la más espantosa de las catástrofes.

Por esta razón, en todos los países se sigue con atención la política que los Estados democráticos siguen en el cercano Oriente. Durante muchos años las democracias se han esforzado en hacer creer al mundo por todos los medios, y particularmente desde la Sociedad de Naciones, de que las zonas sometidas a su mandato eran territorios independientes, los cuales solamente estaban bajo su administración paternal. Mas la guerra ha venido a demostrar lo contrario, ya que noticias incluso de origen británico, han dado a conocer que los súbditos alemanes que viven en territorios sometidos a un mandato inglés y francés, en el cercano Oriente y en África han sido internados en campos de concentración, cometiéndose de este modo una flagrante violación del Derecho Internacional. Por otra parte, el general Weygand organiza y pone en pie de guerra en Siria un ejército colonial, al que la Prensa había considerado de extraordinaria efectividad, para intervenir en el momento oportuno. Puede, pues, asegurarse, que la administración democrática en tales territorios se ha convertido sencillamente en una administración de tipo colonial.

Francia e Inglaterra, es evidente que desde el comienzo de la lucha actual han cometido el gran error de considerar la situación actual análoga a la de la Gran Guerra y si entonces fue necesario la creación de un frente en el cercano Oriente, ahora se piensa en París y Londres, que también puede ser decisivo. Por eso, las potencias democráticas, mediante amenazas y halagos, tratan de granjearse la política turca, unas veces con regalos, como en el caso de Alejandreta, para luego pasar la cuenta, que en esta ocasión fué el anuncio de un control más intenso en los Dardanelos. Pero esta actitud es, en suma, peligrosa, ya que esta presión de las democracias sobre Turquía, pudiera dar pretexto a Rusia para sentirse provocada e intentar inmiscuirse cada vez más en los asuntos del Mediterráneo y del cercano Oriente.

En cuanto a la movilización del Islam por parte de los aliados, no solamente afecta directamente a los interesados, sino también a la Italia fascista. No ha pasado mucho tiempo desde que Mussolini, durante su visita a Libia, se proclamó como gran protector del Islam. Nadie puede negar que él, junto con nuestro Caudillo, a quien el pueblo musulmán venera, son los que con mayor razón pueden desempeñar tal papel.

## Un característico museo

Dos mil ejemplares de pan procedentes de todos los lugares del mundo

Roma.—En la vía Cassia, en las cercanías de la tumba de Nerón, se ha formado uno de los más característicos museos del mundo: se trata del museo del pan, que expone más de dos mil ejemplares de formas diversas de pan usadas en las varias partes del mundo. El museo, que está dividido en tres salones, recoge en amplias vitrinas la colección de las varias formas de pan usadas en Italia y todos los diversos modelos de pan que se elaboran en Europa, Asia, América y Oceanía. Junto al museo está el laboratorio para embalsamar el pan, lo cual permite el continuo enriquecimiento del museo.—C. I. B.

## Un concierto de música española en Turín

Turín.—En el salón del diario «La Stampa», la cantante española señora Ascensión Jiménez, ha dado un aplaudido concierto de música española, interpretando obras de Granados, Albéniz, Falla, Turina, Longás, Torroba, Barrera y Calleja.—C. I. B.

## El Ejército ruso es una masa sin iniciativa y sin entusiasmo

Entrega de un barco cisterna

Estocolmo, 9 (r. t.).—En los astilleros de Örensund se ha verificado hoy el acto de entrega a la flota mercante sueca del barco cisterna «Sturdue», que transportaba aceites minerales procedentes del extranjero.—Efe.

El desorden de las industrias soviéticas

Graves revelaciones de la «Pravda»

Moscú.—La «Pravda», en un artículo sobre las industrias de los Urales, enumera todas las deficiencias que actualmente se observan en las minas de carbón de dicha región, poniendo de relieve que la producción en vez de aumentar ha ido disminuyendo. El diario refiere que en una inspección efectuada en un establecimiento metalúrgico «El proletario rojo», considerado como el mejor exponente de la industria metalúrgica soviética, ha sido observada una gran negligencia técnico-administrativa que ha causado enormes pérdidas de metal hasta el punto de obtenerse de las materias primas tan sólo el cuarenta por ciento del producto puro y el sesenta de sus productos y desechos.—C. I. B.

MANEJOS COMUNISTAS

## ¿Atentado contra las instalaciones hidroeléctricas de Pullermand?

Nueva York, 9 (r. t.).—Los diputados Hushaw y Kramer, han pedido que se verifique una encuesta sobre los rumores de un complot terrorista dirigido a destruir las grandes instalaciones hidroeléctricas de Pullermand (Nevada).

Agentes de la Policía federal realizan pesquisas relacionadas con este asunto, que se atribuye a manejos comunistas.—Efe.

## Italia y los Balkanes impedirán la guerra en el Sudeste de Europa

EL PETROLEO DE ALBANIA

De cuatro mil a doscientas mil toneladas en cinco años

Roma.—El problema de los carburantes, de vital importancia para la economía italiana, dadas las exigencias cada vez mayores que se manifiestan en todos los sectores, del agrícola al industrial, del militar al de comunicaciones, tienen un principio de solución en la producción albanesa de petróleo, que se inició en 1925 por la iniciativa del Duce, y que hoy da resultados de importancia extraordinaria. La «Azienda Italiana Petroli d'Albania», después de haber identificado los yacimientos de la zona de Dévoli, inició en 1935 la extracción de petróleo, produciendo ese año 4.000 toneladas, pasando en 1936 a 46.000 toneladas, a 60.000 en 1937, a 105.000 en 1938 y a más de 140.000 en 1940. Sólo la zona de Dévoli, viene a cubrir así una parte considerable de la demanda anual de combustibles de Italia, y se espera que bien pronto se podrá agregar a esta producción las de otras regiones albanesas, pues en estos últimos tiempos se iniciaron obras de excavación bastante prometedoras en otras zonas. El petróleo se transporta al mar por medio de un oleoducto de 74 kilómetros de longitud y de 200 milímetros de diámetro, con capacidad diaria de 1.000 toneladas, que lleva este precioso líquido a los depósitos subterráneos de la bahía de Valona. Estos depósitos están unidos con el punto en que paran las naves petroleras, por medio de tubos submarinos de acero, que miden 250 metros de longitud y 300 milímetros de diámetro, flexibles en sus últimos 50 metros, y cuya capacidad es de 800 toneladas por hora, y que permiten una carga rápida del petróleo en las naves que lo llevarán a Italia, donde se lo somete a su refinación.—Agit.

## LLEGA A FINLANDIA UN TREN DE VOLUNTARIOS DEPORTISTAS SUECOS

Entre éstos figura el yerno del primer ministro sueco

Helsinki.—Los voluntarios suecos que cada día llegan a Finlandia en mayor número, son acogidos con grandes manifestaciones de simpatía y de reconocimiento. El último grupo llegado ha despertado entre la población finlandesa una atención particular. Se trata, en efecto, de multitud de deportistas suecos, entre los cuales se encuentran el teniente Ljunghust, campeón de espada y Thore Enochsson, campeón de marcha de Suecia y de Inglaterra, el yerno del primer ministro de Suecia, el secretario del ministerio de Negocios Extranjeros, Soederblom, y el hijo del difunto Primado de la Iglesia sueca.—C. I. B.

NUMEROSOS ESTADOS AMERICANOS PRESTARAN AYUDA A FINLANDIA

Ginebra.—Otros cuatro Estados: Colombia, Liberia, Uruguay y Santo Domingo han comunicado a la secretaria de la Sociedad de las Naciones que siguiendo la recomendación del Consejo y de la Asamblea de la Liga se hallan dispuestos a prestar ayuda material a Finlandia. Son de este modo doce Estados sobre treinta los que, hasta hoy, han declarado aceptar la recomendación antedicha. De estos doce Estados solamente uno, Nueva Zelanda, ha precisado, hasta ahora, en qué consistirá tal ayuda, indicando que expedirá aeroplanos a Finlandia.—C. I. B.

## LA PRODUCCION DE ACEITE

QUEDA DESDE HOY A DISPOSICION DE LA COMISARIA DE ABASTECIMIENTOS. ESTA FIJARA LOS CUPOS A CADA PROVINCIA

Madrid, 9.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy una Orden poniendo a disposición de la Comisaría general de Abastecimientos la producción general de aceite nacional, de aceite de oliva y de orujo depositada en poder de sus tenedores en las provincias productoras. A partir de esta Orden, toda la producción queda a disposición de la Comisaría general, sin que ello entrañe la paralización de venta al por menor por el detallista de las mismas provincias productoras.

Se consideran provincias productoras Alava, Albacete, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Baleares, Barcelona, Cáceres, Cádiz, Castellón, Ciudad Real, Córdoba, Cuenca, Gerona, Granada, Guadalajara, Huelva, Huesca, Jaén, Lérida, Logroño, Madrid, Málaga, Murcia, Navarra, Salamanca, Sevilla, Tarragona, Teruel, Toledo, Valencia y Zaragoza. La Comisaría será el único organismo facultado para movilizar dichos aceites, siendo, por tanto, la única compradora. La Comisaría pondrá mensualmente los cupos provinciales a disposición de los gobernadores.

Se prohíbe la circulación y salida de aceites sin la correspondiente guía, que solamente podrá expedir la Comisaría.

## Los países escandinavos contra la amenaza rusa

Suecia.—La tragedia finlandesa, superando los límites de sus campos de batalla, ha provocado un subitáneo despertar del espíritu sueco. Ante el peligro ruso, el país parece haber recobrado el indomito espíritu de aquel capitán—uno de los más grandes de todos los tiempos—y de aquellos soldados que, en la época de Richelieu, hicieron de Suecia una gran potencia militar y que aún, a principios de 1700, bajo la guía del «león del Norte», el Rey Carlos XII, aniquilaron en Narva, en la proporción de uno contra diez, a 80.000 moscovitas.

Este despertar coincide con un fenómeno inquietante. ¿Qué se está preparando bajo la campaña de intimidación y de derrotismo, a base, naturalmente, de calumnias y de mentiras, que desde hace tiempo propala la Agencia telegráfica oficiosa rusa («Tass»)?

La radio bolchevique se desgañita diciendo que en Suecia existe una terrible desocupación, que un obrero por cada tres está sin trabajo, que los víveres se han encarecido vertiginosamente. La misma fuente anuncia que solamente las industrias de guerra trabajan a alta presión, produciendo ametralladoras, cañones, carros armados, y que la Prensa democrática independiente está sometida a vejaciones y atropellos.

Acaso nos engañemos, pero todo este procedimiento se asemeja bastante a la preparación ideológica con que Stalin y Molotoff entraron en acción para liberar a la nación finlandesa del «yugo del capitalismo». Aunque de momento es confortante constatar que los efectos de la propaganda de la Agencia «Tass» se manifiestan diametralmente opuestos a los esperados por Moscú; mientras, el comunismo—que por lo demás nunca se afirmó en demasía en Suecia—está perdiendo terreno. El proletariado sueco, surgido de un pueblo eminentemente agrícola que ha ejercitado siempre derechos políticos, se rebela por naturaleza a las aventuras, no puede fraternizar y no puede, por consiguiente, aliarse con el bolchevismo extranjero. «Nosotros podríamos tratar con Moscú—ha escrito recientemente un diario, órgano oficial del partido obrero—el día en el cual un régimen de libertad fuese introducido en Rusia y todas las secciones del Komintern en el extranjero fueran abolidas».

Como por haber vivido muchos años en Suecia, cuyo país he recorrido de extremo a extremo, me parece conocerla bien, creo sin temor a equivocarme que, no obstante las vacilaciones e incertidumbres de su política extranjera, este pueblo que no ha sido nunca esclavo, que no ha conocido la servidumbre, que no sabe separar la libertad del patriotismo, se levantaría como un solo hombre frente a cualquier amenaza rusa o de otro país.

MARIO VANNI

EN LOS ESTADOS UNIDOS

## Penas de deportación inmediatas por los aviadores ingleses

Para los extranjeros culpables de espionaje

Washington, 9 (r. t.).—El Senado ha aprobado el proyecto de Ley, votado ya por el Congreso, mediante el cual se establece la pena de deportación inmediata para los extranjeros culpables de espionaje, sabotaje, etc.—Efe.

## Que actúa bajo la amenaza de sus ametralladoras

Roma, 9 (r. t.).—Los periódicos destacan la victoria lograda por los finlandeses en el sector de Soumosalmi.

El enviado del «Il Mensajero» en Helsinki dice que la brillante actuación de los finlandeses demuestra una vez más la incapacidad de los mandos soviéticos y la impotencia del Ejército rojo que no es más que una masa sin iniciativa y sin entusiasmo que actúa bajo la amenaza de sus propias ametralladoras.

Considera que ha quedado descartado todo peligro en la zona central de la frontera finlandesa, pero se esperan nuevos ataques rusos en dirección al Sur.

Agrega el periódico que se dibuja otro gran éxito finlandés en el sector de Salla donde todo el frente soviético ha fracasado.—Efe.

## La suerte del Gabinete japonés es comprometida

Tokio, 9 (r. t.).—En los medios políticos se estima que la suerte del Gabinete japonés es muy comprometida.

Por primera vez los periódicos han dado el nombre del general Hugi, que ha llegado a la capital y cuenta con numerosos apoyos en el Ejército.

Se destacan las conversaciones celebradas entre el presidente del Consejo privado, príncipe Konoye, y numerosas personalidades.

Según un periódico el giro de la situación que interesa a los puntos de vista del Ejército, se decidirá dentro de uno o dos días.

El periódico «Asaski» es más optimista y piensa que dicha situación se prolongará hasta mediados de mes.—Efe.

SEGOVIANO:

Si para las necesidades de la guerra no entregaste tu chatarra, entrégala para la reconstrucción de España.

## Si la diplomacia italiana logra formar una unidad balcánica

Nueva York, 9 (r. t.).—Comentando la visita del conde Csaky a Italia, el «Nueva York Times» dice que si el resultado obtenido es una garantía militar para Hungría por parte de Italia, ésta habrá contribuido a asegurar a los Balkanes e impedir que la guerra se extienda sobre el campo danubiano.

Si la diplomacia italiana continúa el periódico—continúa sus trabajos para forjar una unidad balcánica, ayuda simultáneamente a Italia y a los Balkanes a impedir la guerra en el Sudeste de Europa.—Efe.

## El primer aniversario de su liberación

Tarragona y Reus se disponen a celebrarlo

Tarragona, 9 (r. t.).—Tarragona y Reus han comenzado los preparativos para celebrar diversos festejos con motivo del primer aniversario de su liberación, los cuales tendrán lugar los próximos días 14 y 15.

Se construyen tribunas, gigantescas columnas y se ha comenzado a montar en la plaza de José Antonio el gran monolito de ocho toneladas que conmemorará la liberación de la ciudad.

Por otra parte, las autoridades, jerarquías y los alcaldes de Tarragona y Reus han salido para Madrid con objeto de visitar al ministro de la Gobernación, señor Serrano Súñer y al general Yagüe que era jefe de la columna que liberó la provincia.—Logos.

ses, pues muchas de ellas están tomadas a poca altura, dando idea de los terrenos, de las condiciones de las fortificaciones, etc.—Efe.

## Las cinco hermanas Dionne

Londres, 9 (r. t.).—Según el «Daily Express», las cinco niñas Dionne serán admiradas por el público en la próxima Exposición de Nueva York. Efe.

TODO

hierro envejecido e inservible entrégalo, contribuye, de este modo, a mermar los sesenta millones de pesetas que España gasta en importación de chatarra

EN TARRAGONA

## Un niño de tres años salva a su madre

Tarragona, 9 (r. t.).—Un niño de tres años ha salvado a su madre en un pueblo situado a tres kilómetros de Tarragona. La madre y el niño se encaminaban a un huerto de su propiedad, cuando la mujer, llamada Engracia Coll tuvo la desgracia de caerse en un pozo negro.

La madre, a pesar de observar los primeros síntomas de asfixia, tuvo entereza bastante para decir a su hijo que buscara a una vecina y la dijese: «Madre al pozo».

Después de repetirse varias veces, el niño fué en busca de una vecina a la que, arrastrándola de las faldas, decía: «Madre al pozo».

Después de varias preguntas, a las que contestaba el niño con el invariable «Madre al pozo», la vecina optó por seguir al niño, asombrándose de ver a Engracia en el pozo negro.

Llamadas otras vecinas pudo extraerse a Engracia Coll, la cual presentaba síntomas de intoxicación.

El vecindario piensa pedir para el pequeño salvador de su madre la cruz de Beneficencia.—Logos.

## Dos muertos y un herido de gravedad al explotar una bomba

Tarragona, 9 (r. t.).—Informan de Mora de Ebro que en la sierra de Havalls, unos labradores se encontraban manejando una bomba. Se produjo la explosión ocasionando la muerte de Juan Mora, de cincuenta y un años, y un hijo de éste de igual nombre, de veintiséis años.

Resultó herido gravísimamente Andrés Plave, de treinta y cuatro años. Logos.

## La Central Nacional Sindicalista inaugura escuelas para obreras

Tarragona, 9 (r. t.).—La Central Nacional Sindicalista ha inaugurado unas escuelas para obreras afiliadas en las que actualmente tiene más de un centenar de matriculas.

En dichas escuelas se dan clases de cultura general, corte y confección, Dibujo, Contabilidad y Taquigrafía y Mecanografía.

Las clases se darán a partir de las siete de la noche.

Igualmente este centro ha repartido dieciocho canastillas para obreras de la Central Nacional Sindicalista que están embarazadas.—Logos.

## DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

Nuestra primera autoridad ha recibido en el día de hoy las siguientes:

Señor secretario de Duruelo; doña Elisa Marugán, de Segovia; señor alcalde y secretario de Dehesa Mayor; doña Raimunda Arribas, de Espirado; don Narciso Rodríguez, de Espirado; señor alcalde de Bernardos; don Vicente Gaitero, de Bernardos; gremio de huereros de Segovia; propietarios de Hotel Casas y París-Fornos; representación del Ayuntamiento de Hontanares de Eresma; señor empresario del teatro Cervantes; señor empresario del teatro Juan Bravo; don Frutos Manzanares, de Segovia.

## Un record del húngaro Szobo

Berlín.—En la reunión internacional de atletica ligera, celebrada el pasado domingo en la «Deutschlandhalle», de Berlín, el campeón húngaro Mikles Szobo ha establecido un nuevo record de la pista sobre la distancia de 3.000 metros planos. En competencia con los mejores especializados alemanes, tales como Syring y Eitel, Szobo se ha puesto a la cabeza después de los primeros mil metros y ha empleado en ganar el trayecto el tiempo notable para una pista de madera de 8 por 4.44. En la misma reunión, Neckermann se ha librado fácilmente en la distancia de 75 metros planos de los veteranos alemanes Leichum y Borchmeyer.—Centraleuropa.

LA GUERRA ENTRE FINLANDIA Y LA UNION SOVIETICA

# Las tropas finlandesas obtienen una aplastante victoria contra los rusos

La 44 división roja es aniquilada a lo largo de la frontera rusa, en la región de Suomusalmi

## El sol presenta gigantes- cos grupos de manchas

Que pueden apreciarse a simple vista  
El Observatorio Astronómico de Madrid (Instituto Geográfico y Catastral) ha registrado en el día de ayer un grupo gigantesco de manchas solares, que por su tamaño pueden ser observadas a simple vista, con el solo auxilio de un vidrio ahumado.  
El mal estado del cielo ha hecho imposible adquirir más datos de esa espléndida manifestación de la actividad solar, así como la observación del fenómeno en días anteriores, por lo cual no se puede precisar la edad de las manchas.  
Si puede afirmarse que en dos de sus núcleos cabría un globo como el de la Tierra y que aproximadamente el grupo cubre una extensión de diez mil millones de kilómetros cuadrados sobre la superficie aparente del sol.

## EN EL FEROL DEL CAUDILLO

### Construcción de 5.500 viviendas protegidas

El Ferrol del Caudillo.—Ya han sido señalados los terrenos para la construcción de cuatro mil viviendas, protegidas por el Instituto Nacional de la Vivienda.  
Las edificaciones estarán emplazadas en las afueras de la ciudad, en las proximidades de la ría. Las casas, de tipo económico, saneadas y con toda clase de comodidades y servicios, serán asequibles a los jornales corrientes. La barriada, de calles bien trazadas, tendrá mercado, escuela, iglesia, jardines y campos de recreo, bibliotecas y guarderías infantiles.  
El coste total de la barriada se calcula en unos quince millones de pesetas.  
Otra barriada de 1.500 viviendas será construida por el Ayuntamiento, con alquiler apropiado a la clase media. Se invertirán en ella dos millones de pesetas.

### Daladier sufre un accidente

Y se fractura un pie  
París, 8.—La Presidencia del Consejo ha facilitado esta tarde la siguiente comunicación:  
«Ayer, a primera hora de la tarde, Daladier fué víctima de un ligero accidente. Los médicos han facilitado el siguiente diagnóstico: «La fractura del pie ha sido reducida de manera muy satisfactoria».—Efe.

## Naufraga, cerca de Vigo, el patrullero francés "Balzac"

Tripulantes españoles realizan las faenas de salvamento. Actos de heroísmo de éstos. Sólo pudieron ser recogidos 45 naufragos. Parece el segundo comandante del buque siniestrado

Vigo.—Un patrullero francés, de servicio en el Atlántico, ha encallado en las proximidades de la ría de Vigo. El siniestro ocurrió a las once de la noche del día 6. El temporal de lluvia era intensísimo y la cerceza en la costa completa. Las llamadas de auxilio del buque fueron captadas por varios navíos, y algunos de éstos, que se hallaban en ruta, se acercaron al barco francés. Otras embarcaciones salieron, a toda máquina, de los puertos de Vigo y Marín para cooperar en los trabajos del salvamento. El primer buque que llegó, al amanecer del domingo, al punto donde estaba encallado el barco denominado «Isla Onza», a la entrada de la ría de Marín, fué el mercante español «Isla de Tenerife», que se hallaba en viaje de La Coruña a Vigo. Su tripulación, ayudada por la de otros buques, realizó los trabajos de salvamento. Sólo 45 naufragos pudieron ser recogidos a bordo del «Isla de Tenerife». Este entró el domingo, a media noche, en el puerto de Vigo. El estado de los marineros franceses no hizo necesaria su hospitalización y continuaron a bordo del «Isla de Tenerife». El patrullero francés se hallaba totalmente

Más de 1.500 prisioneros y 102 cañones capturados. En poco más de tres semanas los finlandeses han destruido tres divisiones enemigas. Aquéllas penebran en territorio soviético a cuarenta kilómetros de la frontera

### DETALLES DE LA VICTORIA FINLANDESA

Helsinki, 8.—Los combates de Raate, a 36 kilómetros al Suroeste de Suomusalmi, han terminado con una aplastante victoria de los soldados finlandeses, que han destruido la 44 División soviética a lo largo de la frontera rusa en la región de Suomusalmi. El botín apresado por los finlandeses hasta el presente comprende 1.000 prisioneros, 102 cañones, dos carros de asalto, 10 autos blindados, 20 tractores, 278 autos con material de guerra de distintas clases, entre los que se encuentran bastantes ametralladoras contra aviones y fusiles automáticos. También se han apoderado de 1.170 caballos y 47 cocinas ro- gadas. Las tropas de Finlandia prosiguen la limpieza del terreno.—Efe.

### Los observadores militares subrayan, a este respecto, que en poco más de tres semanas los finlandeses han destruido tres divisiones soviéticas: una en Tolvajaervi, otra en Suomusalmi y la tercera, ahora, entre Suomusalmi y Raate. Estos triunfos se acrecientan si se tiene en cuenta que las divisiones soviéticas están formadas por 15.000 ó 18.000 hombres.

El material cogido por los finlandeses es importantísimo. Las tropas soviéticas dejaron abandonados sobre el terreno cañones, ametralladoras, caballos y equipos de toda clase.  
Los finlandeses han actuado, como de costumbre, en su táctica de patrullas, que cortaron las columnas de abastecimiento del enemigo, sorprendieron a los destacamentos en marcha o de reconocimiento y aprisionaron bajo los fuegos de sus armas automáticas a las fuerzas rojas donde el terreno lo permitía.  
La cantidad de prisioneros—más de 1.500—es una prueba de que los rusos se rindieron antes que en Suomusalmi, donde intentaron huir por el lago Kiantajaervi, helado.  
La aviación finlandesa cooperó muy eficazmente a la operación de Raate, bombardeando las concentraciones y convoyes soviéticos incluso muy atrás de las primeras líneas.  
Las consecuencias de esta gran derrota soviética serán también muy

importantes. Ante todo, para los soviets significa una grave pérdida de prestigio moral y militar en el extranjero.  
Las consecuencias por lo que respecta a la guerra misma, tampoco se harán esperar. Los soviets, han perdido, con esta División, la esperanza que tenían de cortar en dos al Ejército finlandés.  
Naturalmente, esta victoria de Raate ha sido recibida con enorme júbilo en toda Finlandia, cuya moral no ha decaído un momento desde que estalló la guerra. Desde el punto de vista militar se cree que el alto mando utilizará el éxito para enviar más tropas a los puntos donde con más fuerza se hace sentir la presión enemiga.—Efe.

Las causas de las derrotas del Ejército rojo  
Helsinki, 8.—Los medios militares extranjeros de Helsinki explican las derrotas del Ejército rojo por la desastrosa política militar de Stalin, que ha cambiado totalmente los mandos en los últimos años. En estas condiciones, todos los jefes militares soviéticos son fieles lacayos de las ocurrencias de Stalin. En las operaciones de Finlandia se ha podido ver que los oficiales soviéticos están obligados a convivir con los soldados, a estar mezclados con ellos, lo que, desde el punto de vista militar, es un inconveniente. Por otra parte, la filiación política tiene más importancia para los ascensos que la capacidad técnica. Las consecuencias de esta sumisión del Ejército a la política soviética han sido desastrosas para la eficacia militar.

Los oficiales y suboficiales rojos han dado muestras de una impotencia casi absoluta. Su cultura general es inferior en la mayoría de los casos a la de los niños que han salido de la escuela primaria a la edad de quince años. Los dos años de instrucción técnica que han recibido los oficiales rojos son insuficientes para compensar la falta de instrucción elemental. El papel primordial del Ejército rojo lo desempeñan los comisarios políticos, que sufren una educación especial con algunas nociones de preparación militar.—Efe.

### SE COMBATE A 40 GRADOS BAJO CERO

Helsinki, 8.—En el frente de Salla, Finlandia septentrional, se lucha encarnizadamente, a pesar de que el termómetro marca 40 grados bajo cero. La batalla, comenzada hace once días, no ha tenido hasta ahora ningún resultado notable. Ambos bandos mantienen sus posiciones.  
También en el sector de Suomusalmi, más al Sur, se lucha con violencia. Los últimos días se ha registrado gran número de bajas en ambos Ejércitos, principalmente por el frío intenso. Los heridos apenas pueden trasladarse a los hospitales de sangre, ya que las heridas se complican rápidamente y los soldados mueren después de la primera asistencia.  
El terreno nevado no es propicio a la actuación de los tanques, pero en cambio dispara sin cesar la artillería de grueso calibre. Tampoco vuela la

### Las Tropas Finlandesas en territorio ruso

Estocolmo, 8.—Según informan los

corresponsales de los periódicos suecos en Finlandia, las tropas finlandesas que avanzan en el sector de Repola se encuentran ya en territorio ruso, a 40 kilómetros de la frontera. Aseguran que ayer, domingo, lograron los finlandeses alcanzar la población de Rogosero. Otro corresponsal dice que las compañías esquiadoras finlandesas han alcanzado, por el frente Norte, la base rusa de Kantalaiti, en el mar Blanco.—Efe.

### NUEVOS AVANCES FINLANDESES Y MAS DESASTRES RUSOS

Helsinki, 8.—Se informa que el avance del Ejército finlandés en el sector de Suomusalmi tiene lugar actualmente por dos puntos distintos. Una columna ataca en dirección a Raate y otra hacia Juntusranta, al noroeste de Kiantajaervi, en cuyo frente los rusos se retiran hacia la frontera. En el sector de Suomusalmi propiamente dicho, también han avanzado.  
En Kiantajaervi los rusos han tenido doscientas cincuenta bajas, y las tropas finlandesas han capturado cuarenta prisioneros.  
Afirman asimismo los finlandeses haber capturado once carros blindados, cuatro cañones, treinta camiones y abundantísima munición.—Efe.

### EL EMBAJADOR DE ESPAÑA EN EL VATICANO

Ha salido hoy para Barcelona  
Roma, 8.—En el avión del «Ala Littoria» saldrá mañana para Barcelona el embajador de España cerca de la Santa Sede, don José de Yanguas Messia, acompañado por su esposa.—Efe.

### La Gran Cruz del Mérito Naval

Le será impuesta el sábado al general Varela  
Cádiz, 8.—La imposición de la Gran Cruz del Mérito Naval a don José Enrique Varela, ministro del Ejército, se efectuará probablemente el día 13. El acto se celebrará en la plaza de España de San Fernando. Formarán las fuerzas de aquel departamento y de la capital. También se cree que el general Varela, aprovechando su estancia, impondrá la Cruz del Mérito Militar concedida al personal de la Central de Teléfonos, por su meritoria labor realizada en los primeros días del Movimiento.

### La Delegación de la chatarra de hierro y acero procederá en breve a su recogida

EL SEGUNDO PLAN DE OBRAS PUBLICAS

### 1.500 millones para carreteras, otros 1.500 para obras hidráulicas y 1.200 para puertos

Madrid, 8.—Ya está preparado el segundo plan de obras públicas, que no ha de someterse al inmediato Consejo de ministros, porque faltan algunos datos, sino al próximo que se celebre. Se ha hecho una labor muy grande porque abarca las 14 provincias que se liberaron últimamente y unos retoques de las que eran España nacional desde el primer momento.  
Comprende tres sectores: carreteras y caminos, ferrocarriles y obras hidráulicas y puertos. Acuciados todos los jefes han trabajado con una intensidad digna de aplauso.  
El tiempo de ejecución de estas obras es evidentemente largo; algunos de ellas abarcan más de diez años.  
Hay que hacer lo que es posible, pues no se puede pretender, por ejemplo, realizar unos grandes accesos, maravillosos, con puentes a Madrid, habiendo urgentísimas obras que reparar. No se busca para nada el relumbrón. Los últimos aguaceros desbordaron el Manzanares y ello ha producido destrozos considerables. Habrá que aplicar allí, pues, inmediatamente obras para lograr que no se repitan y conseguir un nivel de agua constante. Otras obras requieren asimismo una aportación inmediata y urgente. Ejemplo de obras grandes es el puente del Esla, el mayor de todos; pero no se trata de realizar obras grandes y fastuosas, sino obras necesarias. Las obras no deben buscarse; cuando urgen deben realizarse. Para los proyectos de obras se han recibido unos planos y unas memorias de las distintas provincias con un grado de detalle magnífico.  
Todas las obras contenidas en el plan se han estudiado detenidamente. Las bien proyectadas se llevan al plan general y las que no parecen suficientemente estudiadas pasan a constituir un grado cuarto, al objeto de que mientras se realizan las previamente estudiadas, pueda efectuarse el estudio de aquéllas.  
En materia de construcciones en el ministerio de Obras Públicas se tienen las mejores noticias. Se van realizando muchas importantes. Son numerosas las locomotoras que se han entregado y en breve se entregarán más.  
El problema del carbón, que tanto preocupa al Gobierno, está a punto de ser resuelto. Este mes se espera que quede totalmente resuelto. Habrá «stocks» en Madrid y en otras provin-

### SESION TORMENTOSA DEL CONSEJO MILITAR

Tallin, 8.—Comunican de Moscú que, bajo la presidencia de Stalin, se ha desarrollado en el Kremlin una sesión tormentosa del Consejo militar, con participación de Vorochilov, Chapochnikod, Schdanov, Machlis, Kalinin, Molotof y Beria. En la discusión sobre el fracaso de la campaña de Finlandia se manifestaron dos corrientes, que revelan una escisión en el seno del Consejo acerca de la conducción de la guerra. Se declararon por la guerra hasta el fin Vorochilov, Chapochnikod y el jefe de la G. P. U. Beria, el cual subrayó las consecuencias desastrosas que tendría la interrupción de la campaña en el interior de Rusia. Kalinin, Molotof y Machlis se declararon partidarios de la suspensión de las hostilidades hasta la primavera. Stalin se reservó su decisión, disponiendo entretanto la intensificación de la acción aérea.—Stéfani.

### Las relaciones de los Estados Unidos con Australia

Washington, 8 (6 t.)—El ministro de Estado anuncia que los Estados Unidos han entrado en comunicación con Australia.  
Según comunicado del Gobierno de Australia el actual ministro de Provisonamiento ha sido designado representante de Australia en los Estados Unidos.—Efe.

### ¿Se va a crear un ministerio de Defensa inglés?

Chamberlain advertirá a la nación que la esperan tiempos más duros  
Londres, 8.—En los círculos políticos y parlamentarios se discute ampliamente sobre los motivos que han obligado a dimitir a Hore Belisha. Es especialmente interesante el comentario del corresponsal político de «Daily Mail», que dice que Chamberlain tiene ahora la intención de crear un ministerio de Defensa Nacional, al que estarán sometidos todos los ministerios militares. El jefe de dicho ministerio, según el citado corresponsal, será Churchill.  
Este plan es tanto más notable cuanto que se afirma que Hore Belisha había proyectado la creación de dicho ministerio para ejercer desde él control propio.—Efe.

### Restricción en las importaciones

Londres, 8.—El redactor parlamentario de la Agencia Reuter escribe que se espera que el primer ministro, Chamberlain, en el discurso que pronunciará mañana en la mansión House para dar comienzo a la serie de discursos ministeriales que se pronunciarán todos los sábados, advertirá a la nación de que le esperan tiempos aún más duros. Una de las primeras señales de esto es la requisita de los barcos mercantes a poco de comenzar la guerra, medida tomada con el fin de aprovechar el espacio y el tonelaje disponible para el mayor provecho de la guerra. Se sabe que esta medida irá unida a un considerable impulso en la construcción de barcos, ya que se necesitan urgentemente más barcos para las necesidades bélicas.  
Se espera que se impongan también restricciones de gran severidad en las importaciones.

### Llega el Rey de Siam

Berna, 8 (1 t.)—Con el propósito de pasar una parte del invierno, ha llegado a Arosa el joven Rey del Siam, acompañado de su madre y hermanos.—Efe.

### PRIMER ANIVERSARIO LA SENORITA MARUJA HERRERO FERNÁNDEZ

Que falleció en Segovia el día 10 de Enero de 1939 a los 17 años de edad  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad D. E. P.

### Las misas que se recen el día 10, en la iglesia de Padres Franciscanos, a las nueve y media, y en la Santa Iglesia Catedral (altar del Sagrado Corazón de Jesús), a las diez y media, once y once y media, así como el culto de cinco y media a seis y media, en la iglesia de Corpus Christi, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

### Sus padres, hermanos, abuelos, tíos y demás familia,

Agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos.

**El mejor conductor de la Salud**  
EL AGUA  
**CASTROMONTE VITA**  
NORMALIZA LAS FUNCIONES DEL RIÑON, HIGADO, VEJIGA, ESTÓMAGO.  
Venita en botelllos y gorrallones precintados y capsulados  
Distribuidores: Tomás Velasco, Isabel la Católica, número 2. Teléfono 260, y en las buenas farmacias y droguerías.

UN DISCURSO DEL MINISTRO DEL AIRE

Preciso al final del año 40 dos mil pilotos y sé que los tendré; al final del 41 hemos de tener cuatro mil

Comenzamos el año con una labor interesantísima, que es la de crear la industria aeronáutica

Madrid, 9 (6 t.)—Con motivo de la tradicional recepción militar del Día de Reyes, se celebró un acto en el ministerio del Aire. El ministro, general Yagüe, ante los jefes y oficiales del Departamento, allí reunidos, pronunció un notable discurso en el que después de recordar los deberes de la hora presente, expuso la labor a desarrollar por el Ejército del Aire.

A este respecto—dijo—yo quiero decirlo a vosotros, mis auxiliares y principales colaboradores, lo que hemos hecho y lo que tenemos que hacer. Lo que hemos hecho lo conocéis todos. Voy, pues, a referirme a la labor de conjunto que hemos de desarrollar.

Yo he visto y he estudiado, después de oír a todos los que representaban y pensaban algo en Aviación, cuáles eran las necesidades que teníamos que llenar. Empieza el año 40 con una labor interesantísima que es desarrollar la industria aeronáutica, hacerla llegar a la altura que el Ejército del Aire necesita y que el país reclama.

Son muchos millones los que la empresa necesita y no seríamos dignos de que se nos entregaran si no respondiéramos con cuidado en la administración, que nunca debe parecerse excesivo.

El año 1940 es el primero de la Aviación como arma independiente. Este Arma que es la que da razón al Ejército del Aire formado por jefes y oficiales que van a componer la escala del Aire.

Yo siento la necesidad de tener rápidamente unos cuantos miles de oficiales profesionales para el Ejército del Aire. Tengo el convencimiento y la seguridad que el día que todos estos oficiales estén perfectamente educados, con la moral elevada propia de nuestra raza, España empezará a pesar en el continente europeo.

Por eso en este año necesito de educadores, de hombres de corazón que confirmen a esa nueva oficialidad, y para poder conseguirlo, hemos de preparar a los hombres capaces de llevar esa labor a cabo.

Y no podía hacerlo sin crear antes el espíritu del Ejército del Aire. El Ejército del Aire había recibido orientaciones variadas y como consecuencia de ello no existía entre sus componentes mayor aglutinante, sino que en esos hombres había latente un espíritu de disociación.

Necesito crear la industria aeronáutica, pero ante todo formar hombres. Preciso al final del año 40, dos mil pilotos.

No sé los esfuerzos que hemos de hacer, pero sé que los tendré y que al final del año 41 hemos de tener cuatro mil.

Dió final a su discurso el ministro exhortando a los presentes a mantener su fervor, aunque sean grandes los sacrificios como consecuencia de la guerra y a obedecer ciegamente al Caudillo, que es quien desde los momentos trágicos de Julio de 1936 echó sobre sus hombros la responsabilidad de aquel momento histórico.

Camaradas jefes del Ejército del Aire: ¡Arriba España!—Logos.

Se declaran en huelga veinte mil obreros

Nueva York, 9 (6 t.)—Se reciben noticias de Manila según las cuales veinte mil obreros de las granjas de Pampanza se han declarado en huelga.

Los huelguistas provocaron disturbios habiendo resultado varios muertos. Aquellos han destruido numerosas plantaciones, incluso la maquinaria.

Se ignoran las causas de la huelga. Efe.

Aviones alemanes ante la costa oriental inglesa

Londres, 9 (6 t.)—Dos grandes aviones alemanes de bombardeo aparecieron hoy al mediodía ante la costa oriental inglesa.

Los aviones ametrallaron un vapor que se dirigía al Norte y después le bombardearon, sin alcanzarle.

El vapor hizo fuego antiáereo y los aparatos alemanes se retiraron. Efe.

Barco hundido al chocar con una mina

Londres, 9 (6 t.)—La Agencia Reuter anuncia que el buque petrolero inglés «British Liberty», de 8.485 toneladas, se ha hundido en el mar del Norte, al chocar con una mina.

Se teme que veinte tripulantes hayan perecido, entre ellos el capitán del buque.—Efe.

LA GUERRA RUSO-FINLANDESA

COMO ANIQUILARON LOS FINLANDESES A LA 44 DIVISION ROJA

El botín capturado aumenta de hora en hora

Helsinki, 9 (6 t.)—La División 44 que ha sido completamente aniquilada, después de dos días de violentos combates, era una División reforzada. Se dirigía en ayuda de las tropas que tomaban parte en las batallas de fin de semana.

Los finlandeses se apoderaron de un puente de la retaguardia y los rusos quedaron cortados. Estos lucharon a la desesperada durante dos días.

Los finlandeses no sólo derrotaron a las unidades lanzadas contra ellos, sino que desorganizaron el segundo escalón del dispositivo soviético en esta región.

El botín capturado aumenta de hora en hora. Según informes, no confirmados, la línea férrea de Murmansk ha sido cortada en varios puntos por los bombardeos de la aviación y por las patrullas finlandesas, siendo incendiados grandes depósitos de esencia de los refuerzos de la línea.—Efe.

LOS FINLANDESES ATACAN LAS POSICIONES AVANZADAS DE LOS ROJOS

Helsinki, 9 (6 t.)—En la región de Petsamo hay gran actividad de las patrullas finlandesas que atacan con frecuencia las posiciones avanzadas de los rojos.

En este sector los rusos encuentran grandes dificultades para protegerse del frío y al mismo tiempo para emboscarse, con objeto de no ser descubiertos por los observadores finlandeses.—Efe.

PARTE DE GUERRA SOVIETICO

Moscú, 9 (6 t.)—El comunicado militar soviético dice que no se han registrado acontecimientos dignos de mención y que no ha habido otra actividad que las de las patrullas de reconocimiento.

Añade que a causa del mal tiempo la aviación sólo ha realizado vuelos de reconocimiento.—Efe.

EL CONSEJO DE LA SECCION FEMENINA

Se constituyó con siete afiliadas y en 1936 tenía 8.500

Madrid, 9 (6 t.)—Conforme está anunciado mañana, día 11, se reunirá el Consejo de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. Asistirán más de ciento treinta camaradas de toda España, entre ellas la delegada y secretaria de cada provincia, doce delegadas del S. E. U. y doce delegadas centrales de Servicio.

Después de una misa por los Caídos, que se oficiará en la iglesia de Santa Bárbara, tendrá lugar el solemne acto de apertura con asistencia de los miembros de la Junta Política, delegados nacionales de Política, el obispo de Madrid-Alcalá, los gobernadores militar y civil, el presidente de la Diputación, el alcalde, el jefe provincial del Movimiento y otras autoridades y jerarquías.

Entre las diversas representaciones figura la delegada territorial de la Sección Femenina en Londres.

Durante la celebración del Consejo se hará una detallada exposición gráfica del estado de la labor de la Sección Femenina en sus diferentes servicios.

El Consejo se clausurará en Toledo, en el teatro Rojas, por el presidente de la Junta Política.—Logos.

Historial de la Sección Femenina

Madrid, 9 (6 t.)—La Sección Femenina se constituyó en 1933 en Madrid, con siete afiliadas. Antes del glorioso Movimiento llegó a 8.500.

La labor entonces fué la de pedir donativos, asistir presos, confeccionar banderas, emblemas, etc. Durante la guerra tuvo un crecimiento asombroso hasta llegar a 600.000 afiliadas. Durante este tiempo trabajaron en los frentes, enfermerías de los frentes, hospitales, Auxilio Social y organización en las provincias liberadas de todos los servicios.

También en la zona orja, clandestinamente, realizó trabajos importantes como esconder perseguidos, servicios de espionaje, etc. En estos servicios, por la Causa nacional, cayeron las mejores.

Su reorganización actual data de 1936. La organización jerárquica es la siguiente: Delegada nacional. Secretario nacional. Delegada provincial. Secretario provincial. Jefa local. Secretaria local. Jefa de distrito. Jefa de sección. Jefa de grupo. Afiliadas.

Señal de alarma en el Noroeste de Francia

París, 9 (6 t.)—A las siete y veinticinco de esta mañana se ha dado la señal de alarma en la región Noroeste de Francia. El peligro duró hasta las ocho y diez.—Efe.

¿Cómo ha organizado Alemania la economía de la alimentación?

Al cabo de tres meses y medio que lleva funcionando la organización de la economía alemana de la alimentación, la Prensa de Alemania dedica a esta nueva institución un examen más profundo. Había sido ya preparada en tiempos de paz, ya que en los círculos competentes alemanes no existía la menor duda sobre las intenciones bélicas de Inglaterra, y ya que fue principalmente la guerra económica desencadenada por Inglaterra la que, hace veintidós años, obligó a Alemania a deponer las armas. Siendo que partes esenciales de la economía de la alimentación, o sea la absorción de la producción interior, la compensación entre las regiones con exceso de producción y las de producción escasa, la fijación de los precios, etc., habían constituido ya parte del programa del nacionalsocialismo inmediatamente después de alcanzar el Poder, ha resultado la transformación que tuvo lugar entre fines de Agosto y principios de Septiembre de 1939 relativamente fácil y rápida.

El núcleo de la organización lo forman las oficinas de alimentación, que son instituciones del Estado. Como es natural, se han aprovechado las experiencias prácticas adquiridas en la organización corporativa, del centro organizador de la alimentación y de sus subdivisiones. Los gerentes de las oficinas de alimentación provinciales creadas en las diferentes provincias son, en general, los respectivos gerentes del centro de alimentación del Reich, o sea los dirigentes de los labradores. La Jefatura de la organización corporativa depende del centro político, o sea del ministerio del Reich para la alimentación y la agricultura. Los cuerpos de administración propia que están al margen de la administración del Estado, o sea las ciudades más importantes, han sido dotadas de oficinas de alimentación propias. En todo el territorio del Reich están divididas estas oficinas en dos secciones. La sección A es competente para la producción, la distribución y la administración de todos los productos alimenticios, hasta incluso los vendedores al detall; la sección B lo es para la administración de los productos alimenticios, desde el vendedor al detall hasta al consumidor.

La organización técnica de estas oficinas de alimentación data ya del año 1934. Los diferentes grupos de productos alimenticios están reunidos en gremios centrales, o sea de leche y manteca, ganado, pescados, huevos, cereales, patatas, azúcar, productos de la horticultura y forestales. Por medio de notas semanales se da a conocer dónde existe exceso de producción y dónde escasea. De este modo se consigue que las sobreproducciones de regiones puramente agrarias puedan ser dirigidas rápidamente a las grandes ciudades, si alguna vez faltasen las existencias. En otro caso se almacenan los sobrantes en frigoríficos. Gracias al sistema de la economía de la alimentación alemana, puede calcularse con antelación de muchos meses y con gran exactitud, cuáles son las cantidades de productos alimenticios de que se dispone en cada grupo. Por otra parte, el sistema de las cartillas permite calcular con exactitud el consumo y, como resultado de ello, las posibilidades de disposición a largo plazo. Los diferentes repartos adicionales de productos alimenticios demuestran que los cálculos han sido hechos con mucha cautela, y que al cabo de pocos meses se podían repartir ya los sobrantes que iban acumulándose.—Arco Spes.

La situación económica de Finlandia

Helsinki, 9 (6 t.)—El presidente, en una reunión con los periodistas extranjeros, ha examinado la situación económica de su país que era floreciente antes de comenzar la guerra, y ahora es bastante difícil.—Efe.

Incendio en el Hotel Bristol

Helsinki, 9 (6 t.)—Comunican de esta capital que esta mañana se ha declarado un incendio en el Hotel Bristol, que ha sido pasto de las llamas.

Se ignora si ha habido víctimas. Efe.

Los países neutrales deben ayudar a Finlandia

Londres, 9 (6 t.)—El «Times» insiste en la necesidad de que los países neutrales presten ayuda a Finlandia, antes de que sea demasiado tarde.—Efe.

Llega a Roma el embajador de Italia en Moscú

Roma, 9 (6 t.)—Ha llegado a esta capital el embajador de Italia en Moscú, llamado por su Gobierno.—Efe.

Aprenda contabilidad por correspondencia

en su propia casa, aprovechando sus ratos libres. Hágase usted tenedor de libros rápidamente y conseguirá un empleo bien retribuido. Inscríbese en nuestro curso y se evitará molestias y gastos inútiles. Pida folleto explicativo y detalles a

Academia C C C de contabilidad

Plaza del Centenario, 1.—SAN SEBASTIAN

El conde Csaky llegó esta mañana a Budapest

Budapest, 9 (6 t.)—A las diez y cuarto de la mañana llegó a esta capital el ministro de Negocios Extranjeros, conde Csaky, quien fué recibido por los altos funcionarios del Ministerio y por el ministro de Italia.

El conde Csaky, hablando con los periodistas, dijo:

Continuamos la marcha con tranquilidad absoluta por el mismo camino que seguimos desde hace años. Tenemos confianza en que nuestro trabajo alcanzará el éxito esperado.

El conde Csaky se refirió después a la favorable acogida de que había sido objeto en la nación italiana.—Efe.

EN INGLATERRA

40.000 irlandeses desean regresar a su país

Pero les ha sido denegado el salvoconductos

Dublín, 9 (6 t.)—El Gobierno inglés ha denegado el permiso y salvoconductos a unos 40.000 irlandeses de veintinueve años que actualmente residen en Inglaterra y que desearían regresar a Irlanda.—Efe.

Daladier conferencia con Chautemps

París, 9 (6 t.)—El presidente del Gobierno francés ha conferenciado esta mañana sobre la situación política con Chautemps.—Efe.

LA GUERRA RUSO-FINLANDESA

COMO ANIQUILARON LOS FINLANDESES A LA 44 DIVISION ROJA

CONVOYES BRITANICOS

Han sido escoltados 5.911 barcos

El tanto por ciento de pérdidas es del 0,2 por 100

Londres, 9 (6 t.)—Se anuncia oficialmente que el número de barcos aliados y neutrales que han sido escoltados en sus viajes por convoyes británicos alcanza la cifra 5.911.

El tanto por ciento de las pérdidas en relación con el número de barcos escoltados es de 0,2 por 100.—Efe.

El ciclismo internacional y la guerra

Bruselas.—En la reunión habida en estos días en Bruselas bajo la égida de la Unión Ciclista Internacional y la presidencia del señor Collignon (Bélgica), ha sido discutida la cuestión del desenvolvimiento de las manifestaciones ciclistas internacionales para el año 1940. En consideración del estado de guerra ha sido acordado no celebrar el campeonato mundial confiado a Francia, pero sí en ocasión del XL aniversario de la fundación del órgano ciclista internacional el Gran Premio del U. C. I. válidos para los corredores de pista y de carretera. Esta manifestación se deberá celebrar en Milán en la primera semana del mes de Septiembre próximo. En Milán también tendrá lugar el 10 de Febrero la asamblea anual de la Unión Ciclista Internacional que hasta ahora se había celebrado en París. Ha sido deliberado también que la tradicional carrera Munich-Milán reservada a los aficionados italianos y alemanes se celebrará del 5 al 7 de Julio del 40, partiendo de Munich. Por lo que se refiere a Italia, la asamblea ha incluido en el calendario del año próximo el nuevo Gran Premio de Brescia (5 de Mayo), la vuelta ciclista del Italia (del 5 de Mayo al 19 de Junio) y el Trofeo Libero Ferrario reservado a los aficionados en el trayecto Como-Roma (del 14 al 21 de Septiembre). Centreuropa.

Crónica de la Agencia Havas

PARTE DE GUERRA FRANCES

París, 9 (6 t.)—El comunicado de guerra correspondiente a la mañana de hoy dice lo siguiente:

«Durante la noche fueron rechazadas, en distintos puntos del frente, las patrullas enemigas».—Efe.

EL ALEMAN

Berlín, 9 (6 t.)—El comunicado de guerra del alto mando alemán dice:

«A excepción de la actividad local de las patrullas de reconocimiento y de los vuelos de reconocimiento de la Aviación sobre la parte septentrional del mar del Norte, no ha ocurrido hecho digno de mención».—Efe.

CRONICA DE LA AGENCIA HAVAS

París, 9 (6 t.)—La Agencia Havas, en su crónica militar, dice que durante la jornada de ayer y por la noche, las patrullas alemanas desarrollaron una serie de golpes de mano contra las posiciones avanzadas francesas del sector Oeste de los Vosgos y al Oeste del curso del Sarre.

En tres o cuatro partes las posiciones francesas fueron atacadas con bombas de mano, siendo los alemanes rápidamente rechazados.

La actividad en el aire ha sido casi nula por el mal estado del tiempo.—Efe.

LAS EXPLORACIONES ENEMIGAS FRANCESAS

Berlín, 9 (6 t.)—Los exploradores enemigos de que se hablaba al final del parte de ayer, fueron rechazados hábilmente al intentar apoderarse de unos puestos avanzados alemanes.

Fueron reconocidos a tiempo y después que se los dejó acercar, cayeron bajo el fuego eficaz de las armas alemanas. Después de un vivo tiroteo, tuvieron que retirarse los exploradores franceses.

Los alemanes contraatacaron e hicieron prisionero a un oficial británico de Artillería, herido gravemente, el cual había sido abandonado en la precipitada retirada.

Trasladado al hospital falleció poco después.

Como hasta ahora no había sido posible comprobar la presencia de ningún oficial inglés en las primeras líneas francesas, se cree que este oficial no llegó con tropas británicas, sino tan sólo para información. Aparte del fuego de artillería, nada especial en este frente.—Efe.

Declaraciones del alcalde de Madrid

Madrid, 9 (6 t.)—El alcalde visitó esta mañana al director general de Administración local, con quien trató de la Unión de Municipios españoles y otros problemas municipales.

El alcalde dió cuenta a los informadores de que el día 23 de Diciembre último unos niños encontraron en la calle de San Raimundo a una recién nacida, la cual fué conducida a la Maternidad.

Un camillero del Laboratorio municipal adoptó a la niña, la cual ha sido bautizada en la iglesia de la Paloma, siendo padrinos el juez del distrito y una señorita de Auxilio Social.

El alcalde y el director del Laboratorio han entregado donativos al caritativo camillero.—Logos.

Marxistas detenidos

Madrid, 9 (6 t.)—Han sido detenidos José Portal Fernández, significado marxista que fué testigo del asesinato de Salazar Alonso; José Suárez, responsable del Comedor colectivo de las Ventas; Luis Madariaga, director del Gabinete de Censura durante el Gobierno rojo y Angel Fernández, Alejandro López y Garpar Giné, responsables de varios asesinatos.—Logos.

EL PRIMER CENSO DEL IMPERIO ITALIANO TENDRÁ LUGAR EN 1941

Roma.—En 1941 tendrá lugar el primer censo de la población de Italia se efectuó en 1871. Los sucesivos censos fueron fijados a diez años de distancia el uno del otro; y así se ha llegado hasta el año 1931, en el cual el Duce dispuso que los censos tuviesen lugar cada cinco años. El último de ellos se realizó en 1936; el próximo será en 1941, y de su organización se están ocupando ya los órganos competentes.

Desde 1871 hasta hoy el censo ha ido abarcando un número cada vez mayor de personas, no solamente por el aumento de nacimientos y la disminución de muertes, sino también por la sucesiva extensión y anexión de nuevos territorios de las colonias etíope y libica, de la concesión de Tientsin en China, de las posesiones de las islas italianas del Egeo, de las provincias de las dos Venecias redimidas con la Gran Guerra, y por la conquista del territorio de Etiopía y de la ocupación de Albania.

En 31 de Diciembre de 1871 la población ascendía a 26.801.154 habitantes, con una proporción de 94 unidades por kilómetro cuadrado; en 1881 la población sumaba 28.953.480 habitantes (comprendidos 59.956 extranjeros), con una población relativa de 99 habitantes por kilómetro cuadrado. El 31 de Diciembre de 1921 la población de los viejos confines ascendía a 30.836.000, y agregada a la de las nuevas regiones de Trento y Trieste, fruto de la Gran Guerra victoriosa, llegaba a alcanzar los 38.449.000. Los extranjeros eran en aquella fecha 110.440. La densidad de población era de 102 habitantes por kilómetro cuadrado.

El primer censo sucesivo al advenimiento al Poder del fascismo y al inicio de la gran campaña demográfica, es el del 21 de Abril de 1931, en cuya fecha la población era de 41.651.617. El último censo de 21 de Abril de 1936, registra 42.903.602 habitantes. En sesenta y cinco años, desde 1871 a 1936, la población comprendida en los confines del reino ha aumentado, por lo tanto, en más de dieciséis millones.—C. I. B.

## Tres minutos de religión

### Eucaristía 5.—Un barullo en Cafarnaúm

La algarabía que han armado los herejes, principalmente desde el siglo XVI, en torno a las palabras de Cristo: «Este es mi cuerpo... Mi carne es verdadera manjar y mi sangre es verdadera bebida» y otras frases análogas, la tal algarabía, digo, (y no merece otro nombre) no es sino un eco del primer barullo que se armó en la sinagoga de Cafarnaúm, cuando Cristo por primera vez anunció clarísimamente su proyecto de dar al mundo su propia carne en comida y su sangre en bebida, con una condición terminante y conminatoria: «En verdad, en verdad os digo: Si no comiereis la carne del Hijo del hombre, y no bebiereis su sangre, no tendréis vida (la vida sobrenatural de la gracia) en vosotros». (San Juan, VI, 53.)

Sólo que hay una diferencia enorme entre aquel primer barullo y estas últimas cavilaciones y garrambaines de los que no quieren aceptar la verdad de Cristo; es a saber: que aquel tumulto de Cafarnaúm destruye completamente la base misma de las cavilaciones heréticas. Y ello, ¿por qué? Porque precisamente la razón de aquel tumulto fué el haber entendido claramente lo que de manera diáfana y transparente le anunciaba el Señor: que les daría a comer real y verdaderamente su propia carne, y a beber su sangre. Y el Señor no calma los ánimos diciéndoles: No os asustéis: Os daré mi carne en figura, o de una manera metafórica, sino que los conmina, insistiendo en lo mismo: «Si no comiereis mi carne y si no bebiereis mi sangre, no viviréis». Si les hubiera dicho: se trata de una figura; tened calma... es claro que hubieran respondido: ¡Bah, bah! ¡No hay para tanto! Con tal que de vez en cuando nos multiplique los panes; ¡lo otro, ¿qué más da? cuestión de simbolismos, que nos tienen sin cuidado!

Tan lejos estuvo de ser así, que la disputa se recrudeció hasta el extremo, y Cristo conminó y a los mismos Apóstoles amenazó que se quedaría solo, si fuera preciso, antes que cambiar una sola tilde en su promesa de dar al mundo en comida su propia carne y en bebida su propia sangre.

Por eso las cavilaciones protestantes para desvirtuar el sentido natural y obvio de las palabras de Cristo tienen carácter sacrílego (hablemos con claridad, ya que hoy lo hacemos tan pocas veces), y el sagrado Concilio de Trento lo expresa todavía con más vigor, aplicando a los que en cosas gravísimas desvían la cuestión con bagatelas el hierro candente de sus anatemas.

Es claro que Cristo nos dió en la última cena lo mismo que en la sinagoga de Cafarnaúm había prometido darnos. Nos prometió su carne en comida y su sangre en bebida, y esto fué lo que movió el tumulto. En la última cena nos dice: «Este es mi cuerpo y esta es mi sangre». No hay aquí cavilación capaz de desvirtuar el sentido natural de las palabras, sin incurrir en impiedades sacrílegas y en maldad satánica, como dice el Concilio Tridentino (sesión XIII cap. I.)

FLORENTINO OGARA, S. J.

go, y Bulgaria, con sus productos hortícolas. También Turquía y Grecia suministran casi exclusivamente a Alemania.

En resumidas cuentas podemos ver una diferencia fundamental entre el aprovisionamiento de Alemania e Inglaterra. Las importaciones inglesas, como queda dicho, constantemente han de sufrir el peligro de la guerra submarina, de minas y aérea alemana, mientras que el abastecimiento del Reich no puede ser dañado en tal escala por Inglaterra y Francia. Con ello las potencias bloqueantes se han convertido en bloqueadas.

(Agencia Internacional Arco Spes)

### Jefatura Provincial de Abastecimientos y Transportes

#### Tarifa de transporte de mercancías en camión

Circular número 73

Hasta tanto acuerde esta Jefatura las tarifas en estudio para el transporte de mercancías, quedan en vigor las aprobadas por el ministerio de Industria y Comercio con fecha 29 de Noviembre último, que son las siguientes:

##### Tarifa A)

Camiones hasta una tonelada; 1 peseta por tonelada y kilómetro; de una a tres, ídem 0,50 ídem ídem; de tres a seis, 0,40 ídem ídem; de más de seis, ídem 0,35 ídem ídem.

##### Tarifa B)

Camiones hasta una tonelada, 0,90 pesetas por tonelada y kilómetro; de una a tres, ídem 0,50 ídem ídem; de tres a seis, ídem 0,32 ídem ídem; de más de seis, ídem 0,30 ídem ídem.

##### Tarifa C)

Para camiones alquilados por jornadas, en servicio dentro del término municipal:

Camiones hasta una tonelada, 70 pesetas por jornada; de una a tres, ídem 100 ídem ídem; de tres a seis, ídem 140 ídem ídem; de más de seis, ídem 190 ídem ídem.

Recorrido máximo de estas jornadas, 80 kilómetros. El exceso en kilómetros se contabilizará aplicando la tarifa B).

Mercancías comprendidas en las diferentes tarifas:

Tarifa A) Muebles, frutas y verduras, vinos, aceite, ganado y pescado, café cacao y sus derivados.

Tarifa B) Todas las no incluidas específicamente en la tarifa A). Para mejor aprovechamiento de los vehículos, deben éstos hacer sus recorridos cargados en ambos sentidos y a este efecto para que sirva de estímulo y acicate a los usuarios, se contabilizarán los kilómetros recorridos teniendo en cuenta la carga útil del camión, vaya éste cargado o vacío.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Segovia, 8 de Enero de 1940.—El gobernador civil jefe provincial, José Malcampo y Fernández de Villavicencio.

### Obsequio de Jijona al Caudillo

Alicante, 8.—Jijona ha obsequiado al Jefe del Estado con un lote de turrones de todas las clases que se fabrican en aquella industriosa ciudad. Los productos han sido entregados al Caudillo por una comisión presidida por el alcalde y el jefe local del Movimiento. A esta comisión se le ha hecho objeto de un caluroso recibimiento.—Logos.

### EN JUAN BRAVO

«Eskimo» (Mala el magnífico), película de William S. Van Dike

El director de «Sombras blancas» y de «Tarzan de los monos», vuelve a presentarnos una nueva prueba de su inquietud artística con la producción «Eskimo», proyectada ayer en el teatro Juan Bravo. William S. Van Dike logra en «Eskimo» señalar todas las posibilidades del poema cinematográfico. Agil y segura, la cámara se mueve para captar escenas de emoción en las regiones de esquimales, consiguiendo situaciones de absoluto realismo como las cacerías de la ballena, de los caribús o de las focas. Baja un poco en la escena de la lucha entre el hombre y el lobo, pero en todo momento presenta fotografías admirables y primeros planos magníficos.

El director de «Eskimo» se rinde ante la Naturaleza y es aquí donde logra sus mejores aciertos con la presentación de paisajes. Un leve argumento encadena los motivos escénicos, argumento enérgico y preciso que, sin desvirtuar el tema principal, justifica plenamente las distintas situaciones.

En suma, una buena película de la casa Film Metro Goldwyn Mayer, un magnífico director y una interpretación

**NIÑO-DENTISTA**  
CONSULTA EN SEGOVIA  
Jueves y viernes

ción esmeradísima. Por ello la emoción temática está lograda en todo momento.

Esta es la película que ayer pudo ver y elogiar el público segoviano.  
F. M. y G.

### Notas de Hacienda

#### De interés para los contribuyentes

Se pone en conocimiento de los contribuyentes de esta provincia que, con arreglo a la moratoria que concede la Ley del 30 de Diciembre último, todos aquellos deudores a la Hacienda por cantidades liquidadas con anterioridad al 1.º de Enero de 1940, pueden satisfacer sus débitos sin los recargos de los que, lógicamente, por encontrarse ya en período ejecutivo están afectados dichos débitos, siempre que los realicen antes del 31 de Marzo próximo, entendiéndose que pasada dicha fecha continuará el procedimiento ejecutivo con las penalidades consiguientes para aquellos contribuyentes que sigan figurando en descubierto para con la Hacienda.

Tratándose de contribuciones que se hagan efectivas por medio de recibo, pueden reclamarse éstos del recaudador en la zona respectiva para su pago sin recargo alguno, y si se satisfacen por ingreso directo, presentándose a realizarlo así en la Intervención de esta Delegación de Hacienda antes de la repetida fecha de 31 de Marzo en ambos casos.

### Se duplica en Cuenca la producción de madera y resina

Cuenca, 8.—Durante los nueve meses transcurridos desde la liberación, se ha realizado en esta provincia un aprovechamiento intensivo de los montes, que ha alcanzado, aproximadamente, a unos 150.000 metros cúbicos de madera y unos 50.000 de leña, que corresponden a 500.000 pinos apeados. En tiempo normal el aprovechamiento no sobrepasaba de los 60.000 metros cúbicos de madera al año. El exceso en este año ha sido debido a la gran demanda de madera, originada por las necesidades de la reconstrucción y por la escasez del carbón. También ha habido notable rendimiento en la industria resinera. A pesar de que al liberarse la provincia ya había pasado la época adecuada para el desroño, faena preliminar de la resinación, se han obtenido unos cuatro millones de kilogramos de pira o resina, que han rendido 800.000 kilogramos de aguarrás y 3.200.000 kilos de colofonia.

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

#### Delegación de ex combatientes

Se ruega a todos los ex combatientes que se crean capacitados para desempeñar cátedra de cultura general, retribuida con 7.500 pesetas, se pasen por esta Delegación en el plazo de veinticuatro horas.—El delegado provincial.

#### Jefatura provincial

Habiéndose comprobado, con la presentación de la correspondiente documentación, por las interesadas, que algunas de las plazas anunciadas con fecha 30 de Diciembre último, para cubrir las vacantes en esta Delegación provincial de Auxilio Social, están ocupadas en la actualidad por camaradas que reúnen la condición de ex combatientes con arreglo a las instrucciones de la Secretaría general del Movimiento, se hace público por el presente que queda sin efecto el anuncio correspondiente a las siguientes:

Encargado provincial de la Obra Nacional Sindicalista de Protección a la Madre y al Niño, puericultora para el Jardín Maternal de esta capital y dos auxiliares en la citada Delegación provincial.

Asimismo se hace constar que, por olvido involuntario, no se publicó la vacante de la plaza de jefe de cocina de Hermandad y Comedor número dos de esta capital, con el sueldo mensual de 125 pesetas, la cual puede ser solicitada por el grupo de ex combatientes.—El jefe provincial.

#### Escos de la provincia

#### Franco de Estebanvela

#### Noche de Reyes

Con inusitado entusiasmo, ha recorrido las calles de este pueblo una vistosa y elegante cabalgata de los Santos Reyes Magos, obsequiando a los pequeños con variadas y ricas golosinas, quienes, en unión de todo el vecindario, salieron a recibir con gran alborozo a tan distinguidos visitantes. Acto seguido, emprendió la marcha al cercano lugar de Estebanvela, al objeto de ofrendar un saludo cariñoso a todas las autoridades, tanto civiles como eclesiásticas, siendo recibida con enorme satisfacción por todos los vecinos y especialmente por el elemento infantil, que, llenos de

### LUBRIFICANTES "MINERVA-OIL"

Tipos especiales para autos y para la industria

#### REPRESENTANTE:

U. MARIANO GARCIA

Teléfono 301

Segovia

Buitrago, 8

una grata sorpresa, acudieron, a pesar de lo desapacible del tiempo, a presenciar más de cerca el paso de la brillante comitiva, la cual repartió, entre los niños, algunos dulces.

La animación resultó extraordinaria en todo momento, ya que los corazones de estos seres juveniles se abrieron para dar cabida a una alegría jamás en ellos conocida, puesto que en estos contornos no se ha celebrado una fiesta de estas características en la tan renombrada noche de Reyes.

El Divino Infante sabrá recompensar estos actos sencillos, que tanto favorecen a los niños, y que en venideros años, los organizadores de estas fiestas, sabrán prestarles la brillantez que requieren.

Nuestra enhorabuena a todos los organizadores de tan atrayente festival, que han sabido conquistarse la simpatía y el aprecio de los vecinos de estos pueblos.

Corresponsal

7-1-1940

### La Cuesta

#### Petición de mano

Por don Joaquín García, propietario de esta localidad, y para su hijo Martín, ha sido pedida la mano de la simpática señorita Lucía Martín, hija del también propietario don Pedro Martín.

Entre los novios se cruzaron los regalos de costumbre.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

### Junta Económica del Hospital Militar de Segovia

#### Anuncio

Debiendo adquirirse distintas clases de artículos alimenticios y otros de corriente consumo por este Hospital Militar para el próximo mes de Febrero, por el presente se hace saber a cuantos interese que pueden formular sus correspondientes ofertas, que se ajustarán en cantidades, clases, calidades y características a las que determinan en el pliego de condiciones y que hallarse a disposición de los que soliciten en la Jefatura Administrativa de este Hospital Militar (sita en la calle de José Zorrilla, número 40), todos los días hábiles de 10 a 13.

La Junta se reunirá el día 18 del corriente mes a las once horas en el Hospital Militar.

La entrega de las ofertas puede hacerse hasta el día anterior designado para la reunión en la mencionada Jefatura Administrativa (José Zorrilla, 40), bajo sobre lacrado poniendo en el sobre «Para el concurso de víveres».

Los oferentes están obligados al cumplimiento de lo ordenado respecto a fianza y presentaciones del recibo corriente de la contribución.

El importe del presente anuncio será satisfecho, a prorrato, entre los adjudicatarios.

Segovia, 8 de Enero de 1940.—El jefe administrativo, Florentino Criado Sáenz.

### Petición de mano

Por don José Álvarez Pérez, maestro nacional, y en representación de su padre, don Francisco Álvarez y Álvarez, de Ceadea (Zamora), y para su hijo don Domingo Álvarez Pérez, perito mecánico y sargento de Artillería, ha sido pedida la mano de la bellísima y simpática señorita Goyita Llorente, en Valseca (Segovia).

Entre los novios se cruzaron valiosísimos regalos.

La boda se celebrará en breve.

### Academia de Artillería

Debiendo contratarse la venta del estiércol del ganado de esta Academia, se abre un concurso para que los que deseen concurrir presenten sus proposiciones en la Oficina del Detall hasta el día 20 del actual, donde están de manifiesto las bases del mismo.

Segovia, a 7 de Enero de 1940.—El teniente coronel jefe del Detall.

### VENTA DE PINOS

Se venden DOS MIL SETENTA pinos albares (2.070) en la finca titulada San Pedro de Allas, jurisdicción de Juarros de Riomoros, de esta provincia.

Informará, hasta el día 20 del actual, don José González, Santa María de Nieva.

### MARIANO ALBA

Reparación y venta de máquinas de escribir y coser. Abono de limpieza. Aceite para su engrase  
Plaza de Franco, 22

### Centro Instructivo y PVIDector de Ciegos

Lista de números premiados «Cupón Pro Ciegos», correspondiente al sorteo celebrado el día 5 de Enero de 1940:

Premio de 20 pesetas, número 195. 295. 395. 595. 695. 795. 995.

### Anuncios breves

Se vende máquina de coser «Ayalas», término Sambol (Segovia), con ofertas, doña Teresa Enríquez Hermosilla, 69, Madrid o Román Vela, (abogado), Cuellar (Segovia).

Sirvienta sin modernismos, reducida y de buenas costumbres, casita. Para tratar, de tres a cuatro, droguería Velasco.

Pérdida cartera con un rosario, cuerdo familia, desde tres a cuatro, en casa de don Juan. Gratificación devolución, Administración periódica.

Vendo dos vacas suizas del segundo parto. Tratar, Lázaro Centeno, en Carbonero Alarcón.

Vendo cerdos, varios tamaños, todo tiempo; una hiena seminueva. Tratar, Julio Llorente, Fuentemilanos.

Taquigrafía enseñanza completa, cursos módicos, Judería Vieja, 8, tercer piso.

Vendo dos camas iguales, de 1,47 m. de alzada. Tratar, en esta Administración.

Matrimonio sin hijos deseada habitación y pensión con cuarto de baño, en casa particular. Razón, Administración del periódico.

Se necesita muchacha de diez a ocho años, sabiendo obligación. Razón, Administración del periódico.

Vendo vaca suiza recién parida, tercero, gran producción. Razón, silio Gómez, en Collado Hermoso.

Maderas se venden 3.478 pinos, bates marcados en el año 1939, término Sambol (Segovia), ofertas, doña Teresa Enríquez Hermosilla, 69, Madrid o Román Vela, (abogado), Cuellar (Segovia).

Compramos y gestionamos relaciones títulos potestarios. Apartado, 72, MADRID.

Se vende un burro semientero, razaón, zamorano, y 1,47 m. de alzada. Tratar, con don Blo Sacristán, en Turégano.

Madera alamo chopo en tallado, se vende en Balneario Nemesio Martín.

Vendo cuatro vacas de leche: recién parida del tercer parto, próxima al segundo; dos a media leche y un choto, siete y ocho años y uno de ocho días; un burro de un año trabajando; un burro de años, tamaño regular. Informará Ramo Moreno, en Sangarcía.

Vendo vaca suiza recién parida, segundo. Tratar, Pedro Martínez, en Cantimpalos.

Se vende un carro de yugo nuevo o se cambia por pequeño de varas. Tratar, Primitivo Trano, Fuentepelayo.

Se venden tres vacas holandesas, una recién parida, segunda y dos novillas preñadas. Tratar, Gregorio Pascual de Andrés, Cantimpalos.

Vendo vaca holandesa, abocada al tercer parto. Tratar, José García, en La Matilla.

Vendo vaca mestiza del tercer parto, con chota de diez días. Tratar, Tomás Viejo, en la Higuera.

Se vende peña de algarrobas bastante cantidad y buena calidad. Razón en esta Administración.

Se venden 400 pinos negros muertos. Para vender, tratar, con Julián Esteban, en Ochavillo.

Se venden tres vacas suizas recién paridas, dos de siete meses y una cumple el día 15; todas en buenas condiciones. Para tratar, en Puebla de Pedraza, Gregorio Martín.

Ama de cría casada, de veintinueve años, se ofrece en su casa. Razón Lorenzo Delgado, San Pedro de Gaíllos.

Se vende una vaca suiza recién parida del tercer parto. Tratar, José Hernando, en el Almilmo (deonte).

Máquinas de escribir «Underwood» Paga más que nadie las máquinas usadas de su marca en cualquier estado. Máquinas de calcular y sumar de todas las marcas y modelos. Ofertas verbal y por escrito. Alberto González, Perocota, 1. Tel. 292. Apartado 22.

No pinte sus labios avíelos con MARILU

Cuatro bonitos tonos PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2. Tel. 260

PENSION CHICLANERO de JOSE OLMEDILLAS GOMEZ

Pensión completa. Todo confort. Avenida José Antonio, 27, Madrid (Antes E. Dato) Tel. 23819

### VENTANA AL MUNDO

## Tres mil unidades navales para combatir a ciento ochenta submarinos

La estrategia económica en el actual conflicto. Ahora, como en la Gran Guerra, las unidades submarinas son un arma potente. ¿Quiénes son las potencias bloqueadas?

Por CARLOS DE CANTILLANA

Desde el comienzo del actual conflicto, todavía no han tenido lugar grandes batallas en el terreno militar, y la lucha presenta especialmente un carácter puramente económico. Esto no es de extrañar ya que si consideramos la política imperialista inglesa a partir del siglo XVIII observaremos que la Gran Bretaña sustituyó en todas las guerras que intervino la estrategia militar por la económica. En el año 1914 empleó esta táctica, y el Tratado de Versalles no es sino una prueba de que de la victoria militar Inglaterra quería obtener un beneficio financiero poniendo indirectamente bajo su control florecientes industrias del Reich.

Sería pueril, pues, de momento, hacer una estadística de las fuerzas militares con que cuentan los aliados y Alemania, para llegar a conclusiones que indicaran probabilidades de triunfo de algunas de las partes. Ahora es preciso examinar imparcialmente las disponibilidades económicas de las partes en litigio.

Inglaterra no se ha preocupado, para la eventualidad de una guerra, de su abastecimiento de materias primas y artículos alimenticios. La orgullosa Albión estaba segura de que con su potente flota podría mantener el dominio de los mares y asegurar su abastecimiento. Más informaciones del ministro de Comercio inglés indican que no sólo los precios de los ali-

mentos han subido en más de un 40 por 100, sino que ha sido preciso efectuar últimamente ciertas restricciones en la alimentación, ya que la importación es escasa debido a las dificultades que hallan los transportes por la acción de los submarinos alemanes y por estar dedicada la marina británica a la importación de material de guerra.

Al comienzo del actual conflicto, el señor Churchill quiso desvirtuar la efectividad de las unidades submarinas alemanas, lo cual parece más extraño si se tiene en cuenta que durante la Gran Guerra fué también lord del Almirantazgo, y no podía ignorar la acción de los submarinos alemanes, ya que la misma Prensa británica lo confesaba. Así, por ejemplo, el «Daily Mail» del 14 de Diciembre de 1916 decía textualmente: «Hoy publicamos los nombres de nuevos buques víctimas del bloqueo submarino alemán. Los alemanes hundieron por término medio diez buques diarios; su objeto es lograr una gran escasez de tonelaje, aumentar fantásticamente los fletes y hacer que sea imposible procurarse en Inglaterra víveres y materias primas. Y es innegable que logran su objetivo demasiado bien».

En cuanto al método empleado por Inglaterra de organizar convoyes protegidos, no sólo resulta muy caro, sino también muy lento, ya que los navios tienen que llevar todos una marcha muy igual a la que lleve el barco de menor velocidad de los que integran el convoy. Por otra parte, la lucha defensiva contra los submarinos precisa la movilización de gran cantidad de armas, ya que en la guerra mundial, para combatir a alrededor de 180 submarinos, hubo necesidad de movilizar unas tres mil unidades enemigas.

La situación de Alemania es, por el contrario, muy favorable. Durante estos últimos años, sirviéndose de la lección de la pasada guerra, inició acertados preparativos para asegurarse un abundante «stock» de materias primas. Hay que tener en cuenta asimismo que la anexión de Polonia ha puesto en manos del Reich importantes fuentes ganaderas y agrícolas, ya que Polonia exportaba más de un millón de cerdos, 11.000 toneladas de manteca y 55.000 toneladas de huevos. En el aspecto industrial, la hulla de la Alta Silesia oriental es un factor de extrema importancia. En el año 1938 la producción de carbón en la Alta Silesia fué de 80 millones de toneladas. Por otra parte, Alemania recibe lo indispensable de sus vecinos por vía terrestre y no puede ser entorpecido el transporte como le sucede a la Gran Bretaña.

Entre sus Estados proveedores se encuentran los Estados bálticos, Holanda, Italia, etc., y por añadidura la inmensa Rusia, que constituye una incalculable reserva de materias primas, como minerales y petróleo. A éstos hay que unir en especial a Yugoslavia, con sus riquezas minerales; Rumania, con su petróleo, maíz y tri-

### Instituto Español de Moneda Extranjera

#### Cambios de compra de monedas.

Divisas procedentes de exportaciones	
Franco	22,45
Libras	39,60
Dólares	10,05
Liras	51,75
Franco suizo	225,40
Reichsmark	3,90
Belgas	168,00
Florines	5,33
Escudos	36,50
Pesos moneda legal	2,32
Coronas suecas	2,39
Coronas noruegas	2,30
Coronas danesas	1,95

#### Divisas libres importadas voluntariamente

Franco	28,05
Libras	49,50
Dólares	12,56
Franco suizo	281,75
Escudos	45,60
Pesos moneda legal	2,90

### Dr. Useros Casas

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Ex-médico de guardia de la Maternidad provincial de Madrid y tocólogo puericultor por oposición

### RAYOS X. ELETROMEDICINA

Consulta diaria de once a una y de tres a cinco  
Plaza San Martín, 1. Teléfono 186 Segovia